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城事

目前已办理转户235人 正办理转户的有800人

商河今年将新增转户3万人
文/片 见习记者 叶嘉利

1月13日，商河县第十七届人民代表大会第二次会议召开，

县长孙斌接受了本报记者的采访。

孙斌说，济南北跨的重要方面是交通设施的北跨，更重要

的是产业的转移，建议济南轻轨建设通到商河。

户籍改革：

预计今年新增转户3万人

自2012年底商河县试点城乡
户籍改革，目前已经办理转户的
居民有235人，正在办理转户的有
800人，预计春节前能够达到1500
人，2013年实现新增转户三万人。
而在不到一个月前，实现转户的
居民才只有29人。

据介绍，目前商河县城镇居
民总数约为 1 6万人，占全县总
人口的25%，其中县城区约为7
万到8万人。商河的户籍改革意
见保留转户居民“农村五项权
益”，其中包括保留承包地、宅
基地、林地三项权益以及保留计
划生育政策和各项惠农补贴，农
村居民转入城镇户口之后，便享
有同等的“城市五项待遇”。这
其中包括养老保障、教育保障、
医疗保障、就业保障和住房保
障。转户将有利于加快城镇化和
提高土地利用的规模化和产业
化水平。

与此同时，相关的职能部门
都制订了详细的实施细则，使其
具 有 可 操 作 性 。县 长 孙 斌 说 ：

“老百姓转户之后都很高兴。但
是还没有完全铺开，等百姓们尝

到户籍改革的甜头之后，相信以
后会有更多的人加入到户籍改
革中来。”

孙斌说：“我们不是在把经济
总量的蛋糕做大后再做好民生，
而是在做大蛋糕的同时，把大量
资金投入到民生。让老百姓切实
感到幸福。目前我们的城乡供水
一体化已经实现了70%，以前老百
姓喝的是咸水，现在基本都能喝
到黄河水了，2013年底能够达到
100%。”

对接北跨：

要成为济南的菜篮子

谈到商河县对接济南北跨，
孙斌说：“商河人民一直非常期
盼着北跨，但是商河县城离黄河
大桥有 6 7公里，北跨的核心区
其实是在济阳和天桥。我们认
为，北跨不仅仅是基础设施的北
跨，更重要的是产业的北跨。
从第一产业上说，我们要成为
济南的菜篮子，用现代农业为
济南提供绿色的有机农产品；从
第二产业上说，我们要承接济南
市的企业转移，打造商河的重点
产业；从第三产业上说，就是把
绿化做好，把温泉做好，把生态
做好。”

“产业北跨是首要的，但是交
通设施的北跨也不得不提。我们
热切期盼着济乐高速赶快开通，
能够直接通到市里。”

“这次我们给市人大提出
建议，请求把轻轨通到商河。
目前已知轻轨可能通到济阳，
到商河有三十公里距离，如果
轻轨通到商河，可以带动农产
品、温泉和旅游等等产业的发
展。”

招商引资：

打造黄河北休闲养生中心

孙斌说：“商河最大的特点和
优势在于温泉和生态，拥有黄河
以北最大的地热储存量。温泉是
老天赐予的资源，我们要把商河
打造成黄河以北的休闲养生中
心。我们要发展的不仅是温泉，而

是要用温泉作为一个名片，把人
们吸引过来，以温泉国际为龙头
项目，形成观光农业、采摘、大沙
河风光、温泉农业等一系列的产
业。”目前，温泉国际的五星级酒
店主体工程已经封顶。

“商河是一个农业大县，但不
是农业强县。我们要以品牌促进
农业的提升，要将商河打造成黄
河以北区域性的农产品生产交易
中心。

展逸兰花温室大棚内，工作人员在给秧苗浇水(资料片)。
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